

Más recursos al seguro catastrófico en el campo (El Financiero 10/06/10)

Más recursos al seguro catastrófico en el campo (El Financiero 10/06/10) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 10 de junio de 2010 La producción de alimentos en el país está garantizada: Mayorga. Asegurado, 37% de cultivos; descarta Sagarpa sequías. Rechaza presiones inflacionarias por precios agropecuarios. · CRECE COBERTURA DE SEGUROS PARA EL AGRO A pesar de que los pronósticos de lluvia son de un año normal, por lo que no se prevé alguna sequía o fenómeno extremo, como el de El Niño, que pueda afectar la producción de alimentos en el país, la Secretaría de Agricultura logró que este año se incrementara en cerca de 22 por ciento el aseguramiento de las cosechas por catástrofes naturales. Su titular, Francisco Mayorga Castañeda, informó en entrevista que el esquema de aseguramiento contra heladas, sequías, granizadas y tempestades, entre otros, aumentó de seis millones 607 mil 477 hectáreas en 2009 a ocho millones 44 mil 643 en 2010. Ese monto corresponde a 37.1 por ciento del total de la superficie cultivada, que se estima en 21.7 millones de hectáreas, de las cuales 13.4 millones son ocupadas por cultivos como maíz, frijol, soya, trigo, entre otros, y 8.3 millones por frutas y hortalizas. Con relación al ganado bovino, de las 31 millones 760 mil cabezas, se han asegurado cuatro millones 161 mil 581, frente a las 4.1 millones de 2009, lo que significa un alza de 1.5 por ciento. Así, la dependencia presentará este año un esquema más agresivo de seguros agropecuarios catastróficos, con un apoyo de 950 millones de pesos, y se espera que los gobiernos estatales y Agroasemex aporten otro porcentaje importante que permita incrementar la cobertura. El programa que se aplicará en 27 entidades del país atenderá principalmente a Chiapas, Veracruz, Oaxaca, Guerrero, Hidalgo y Puebla, las más afectadas por la presencia de fenómenos meteorológicos adversos. A pesar de las altas temperaturas, a la fecha no se tiene registrada algún tipo de afectación o solicitud de atención por daños ocasionados en el sector agropecuario, en virtud de que los cultivos aún no empiezan a desarrollarse tomando en cuenta que el ciclo primavera-verano se trabaja a partir de este mes. "Estamos en una etapa intermedia en que estas ondas de calor que se han presentado no tienen por qué afectar al sector agropecuario." Tras confiar en que este año la producción de alimentos supere las 180 millones de toneladas, dijo que el abasto de los mismos y los precios accesibles a los consumidores están garantizados debido a que la producción mundial se ha venido incrementando. "Los precios se mantendrán el resto del año; no vemos presiones inflacionarias, porque los inventarios en el mundo han ido aumentando, y no vemos luces amarillas en cuanto a la presión de los precios." Insumos Mayorga Castañeda advirtió que debido a que los precios de productos como maíz, trigo, sorgo, frijol y arroz han ido a la baja en los mercados internacionales, se podría impactar el Producto Interno Bruto agropecuario, que en 2009 presentó un crecimiento de 1.8 por ciento. Sin embargo confió en que la nueva tecnología que se utiliza, así como la aplicación de mejores insumos, sean el potencial para aumentar la producción, "pero hay factores que ni el gobierno ni el productor controla, como el clima o los mercados". Reconoció que la baja en los precios internacionales no se ha reflejado en lo que pagan los consumidores en México, y dijo que se requiere estrategias para que los mercados funcionen mejor, informando cuándo y dónde se puede comprar o vender a mejores precios. "Ya no podemos pedirle al gobierno que controle los precios, porque ya estamos en una economía operada por un mercado, pero sí podemos hacer que los mercados funcionen mejor." Informó que la dependencia trabaja para mejorar los esquemas de financiamiento, a fin de que los hombres del campo tengan liquidez y no se vean obligados a malbaratar su producción, y la infraestructura, para evitar que por el deficiente manejo de los productos, que deriva en pérdidas, se eleven los precios.